

1. Aktion der Initiative boden:ständig in Neualbenreuth:

Neualbenreuther Landwirte zeigen Maßnahmen zum Erosionsschutz

Am Montag, 02.11.2015, besichtigten die Landwirte Herbert Löw und Ferdinand Köstler aus Neualbenreuth gemeinsam mit Bürgermeister Meyer sowie Fachleuten der Landwirtschaftsberatung und des Amtes für Ländliche Entwicklung Oberpfalz die Zwischenfruchtversuche auf ihren Feldern rund um Neualbenreuth.

Löw und Köstler nutzen für Bodenschutz und Wasserrückhaltung schon länger Zwischenfrüchte, die im Winter den Boden bedecken und im Frühjahr als Mulchdecke die frischbestellten Felder schützen. Gerade in den Hanglagen rund um Neualbenreuth sind solche Bewirtschaftungsmaßnahmen auf den Feldern wichtig für den Erosionsschutz. Denn in den letzten Jahren hat Starkregen immer wieder zu Überschwemmungen mit Schlammablagerungen in einzelnen Ortsteilen geführt.

Die Zwischenfruchtversuche der Landwirte Löw und Köstler sind die ersten Maßnahmen für Bodenschutz und Wasserrückhaltung, die im Rahmen der „Initiative boden:ständig Neualbenreuth“ umgesetzt werden. Auf Betreiben von Bürgermeister Meyer startete im Juli 2015 das Amt für Ländliche Entwicklung Oberpfalz für Neualbenreuth ein fachübergreifendes Beratungsprojekt, das durch das Landwirtschaftsministerium finanziert wird.

Bei der Felderbegehung erläuterten die Landwirte Löw und Köstler ihre Zwischenfruchtversuche gemeinsam mit Ludwig Peter vom Erzeugerring Oberpfalz, der die Beschaffung des Saatguts von verschiedenen Lieferanten und die Einteilung der Versuchspartellen koordiniert hat. Auf drei Feldern in erosionsgefährdeten Hanglagen wurden nach der Ernte im Juli bzw. August verschiedene Zwischenfruchtmischungen ausgesät. Um die Wirkung des Erosionsschutzes durch Zwischenfrüchte vergleichen zu können, wurden verschiedene Geräte zur Bodenbearbeitung und verschiedene Saatgutmischungen unterschiedlicher Lieferanten eingesetzt. Am Aufwuchs der Zwischenfruchtmischungen konnten die beteiligten Fachleute wichtige Folgerungen zum Erosionsschutz für die Felderbestellung im Frühjahr ziehen.

Am 18.11.2015 um 13:00 Uhr findet eine Flurbegehung für alle interessierten Landwirte statt, bei der die Zwischenfruchtversuche bei Neualbenreuth und die Beratungsmöglichkeiten im Rahmen der Initiative boden:ständig erläutert werden. **Treffpunkt** ist das **Versuchsfeld** an der Staatsstraße zwischen Wondreb und Neualbenreuth, leicht erkennbar an den Schildern der Zwischenfruchtmischungen.

Anhang: Fotos zur Zwischenfruchtbegehung am 02.11.2015 bei Neualbenreuth



Zwischenfruchtbegehung am 02.11.2015 bei Neualbenreuth: Landwirte und Bürgermeister, Fachleute der Landwirtschaftsberatung und vom Amt für Ländliche Entwicklung Oberpfalz

